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über die Sitzung des Tourismusausschusses der Gemeinde Bad Rothenfelde am Dienstag, 

den 16.02.2016, Grundschule Bad Rothenfelde, Frankfurter Straße 48-50, 49214 Bad 
Rothenfelde 

 
Öffentliche Sitzung: 19:05 Uhr bis 20:45 Uhr  
Nichtöffentliche Sitzung: 20:53 Uhr bis 21:20 Uhr  

 
 
► Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Susanne Pohlmann  

Mitglieder 
Herr Matthias Beckwermert  
Frau Annemarie Geschwinde  
Frau Claudia Klotzbach  
Frau Onat Temme  
Herr Edmund Tesch  

Protokollführer 
Herr Karl-Wilhelm Twelkemeyer  

von der Verwaltung 
Herr Günter Rolf  

Gäste 
Herr Franz-Josef Albers  
Frau Christina Kohlbrecher-Zippel  
Frau Sabine Leclercq-Schulte  

beigeordnet 
Herr Rudolf Büning  
 
 

► Abwesend: 
Mitglieder 
Herr Andreas Wernemann  
 
 
 
► Tagesordnung: 
 
 1   Eröffnung der Sitzung mit Feststellung der ordnungsgemäßen La-

dung, der Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung und 
Beschlussfassung über dazu vorliegende Anträge 

 

   
 2   Entwicklungskonzept und Strategieerarbeitung Kurpark Bad Rothen-

felde/Vorstellung Abschlussarbeit der Hochschule Osnabrück 
 

   
 3   Genehmigung des Protokolls Nr. 147/2015 vom 17.11.2015  

Protokoll Nr. 166/2016 
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 4   Sachstandsberichte  
   
 4.1   Aus der Kur und Touristik GmbH  
   
 4.2   Aus der Gemeindeverwaltung  
   
 5   Behandlung von Anfragen und Anregungen  
   
 
  
► Ergebnis der Sitzung:  
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung mit Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung 
über dazu vorliegende Anträge 

 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Pohlmann, eröffnet um 19:05 Uhr die Sitzung und stellt ord-
nungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Anträge zur Tagesordnung liegen nicht 
vor; sie wird somit wie vorstehend festgestellt.  
 
 
  
 
 
 
 
 
zu 2 Entwicklungskonzept und Strategieerarbeitung Kurpark Bad Rothenfel-

de/Vorstellung Abschlussarbeit der Hochschule Osnabrück 
 
BOAR Rolf trägt den Sachverhalt vor. Anschließend beantwortet er Fragen. 
 
Ratsfrau Temme lobt die im Gutachten dargestellten Ideen. Das Bausteinsystem sei bei der 
Umsetzung sehr hilfreich, um die Kurparkanlagen nach und nach umzugestalten bzw. wei-
terzuentwickeln. Sie weist in diesem Zusammenhang auch auf die vor ihr vorgeschlagene 
Überarbeitung der vorhandenen Hinweisbeschilderung hin die dann in einem Zug mit erledigt 
werden könne. Überlegenswert seien auch Maßnahmen zur Interaktivität (ähnlich wie bei der 
LichtSicht). 
 
Ratsherr Beckwermert sieht in diesem Masterplan sehr interessante Elemente. Die Frage 
sei nun, wie damit umgegangen und gearbeitet werden soll. 
 
1. stellv. Bürgermeister Tesch spricht ebenfalls von gelungenen und schönen Planungen. 
Diese sollten sukzessive ausgearbeitet und nach Bereitstellung entsprechender Haushalts-
mittel umgesetzt werden.  
 
Die Vorsitzende sieht in den Planungen ein Strategiepapier für die Gemeinde. Diese Pla-
nungen sollte sich die Gemeinde zu eigen machen und diese für sich nutzen und umsetzen. 
Sie hält die Einsetzung einer Arbeitsgruppe unter Einbeziehung aller beteiligten Akteure für 
sinnvoll.  
 
BOAR Rolf weist darauf hin, dass professionelle Unterstützung in bestimmten Teilbereichen 
notwendig werden könnte.  
 



  Seite 3 von 5 

Ratsherr Beckwermert hält die Einbeziehung des gemeindlichen Klimaschutzbeauftragten 
für sinnvoll. Dieser könne sich dann auch um mögliche Zuschussmöglichkeiten kümmern. 
 
Beig. Albers (Gast) weist darauf hin, dass die GV Kurverwaltung Bad Rothenfelde GmbH in 
die weiteren Planungen einbezogen werden müsse.   
 
Einvernehmlich schließt sich der Ausschuss dem Vorschlag der Vorsitzenden an und bildet 
den Arbeitskreis „Masterplan Kurpark“. Als Mitglieder werden benannt: Ratsherr Beck-
wermert, Ratsfrau Pohlmann, Ratsfrau Temme, 1. Stellv. Bürgermeister Tesch , Ratsfrau 
Klotzbach, der Klimaschutzbeauftragte der Gemeinde Bad Rothenfelde, Herr Rolf sowie Mit-
arbeiter des gemeindlichen Gartendienstes/Bauhof.  
 
  
 
 
  
 
 
 
 
 
zu 3 Genehmigung des Protokolls Nr. 147/2015 vom 17.11.2015 
 
Das Protokoll Nr. 147/2015 vom 17.11.2015 wird einstimmig bei 1 Enthaltung wegen 
Nichtteilnahme genehmigt. 
 
 
 
  
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 

Ja: 5 

Nein: 0 

Enthaltung: 1 

 
 
 
zu 4 Sachstandsberichte 
 
 
  
 
 
zu 4.1 Aus der Kur und Touristik GmbH 
 
Frau Kohlbrecher-Zippel berichtet über folgende Dinge:  
 
- LichtSicht (Sehr erfreulicher Verlauf) 
- Veranstaltungskalender 2016 
- Straßenfest Frankfurter Straße (Initiative der Geschäftsinhaber) 
- aus dem Tagesgeschäft der Kur und Touristik GmbH (u.a. Sonntagsöffnung). 
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Frau Leclercq-Schulte berichtet über  
 
- die neue Wanderwege-/Kurwegekarte 
- das Gastgeberverzeichnis/Urlaubermagazin 
- NDR-Nordtour in Bad Rothenfelde am Ostersamstag. 
 
Ratsfrau Temme bietet im Umfeld der NDR-Nordtour an, dass der KVV Salz siedet. 
 
Ratsfrau Klotzbach schlägt vor, dass Filme über Bad Rothenfelde im Haus des Gastes über 
einen Fernseher ggfl. mit Kopfhörer gezeigt werden.   
 
 
  
 
 
 
 
 
zu 4.2 Aus der Gemeindeverwaltung 
 
GA Twelkemeyer gibt folgenden Bericht: 
 
Fahrradfreundliche Kommune 
 
Der Antrag auf Zertifizierung der Gemeinde Bad Rothenfelde wurde mittlerweile eingereicht. 
Neben Bad Rothenfelde hat nur noch die Stadt Oldenburg einen Antrag eingereicht. Das 
weitere Verfahren bleibt abzuwarten. 
 
Frankfurter Straße 
 
Der Beschilderungs- und Markierungsplan für die gesamte Frankfurter Straße liegt vor und 
ist vom Straßenverkehrsamt abgesegnet worden. Die Beschilderung für den bis auf Restar-
beiten fertiggestellten 1. Bauabschnitt soll schnell aufgestellt werden, um insbesondere das 
Parkproblem in den Griff zu bekommen. Die markierten Parkflächen sind deutlicher heraus-
zustellen.  
 
 
  
 
 
 
 
 
zu 5 Behandlung von Anfragen und Anregungen 
 
Ratsfrau Temme weist auf den schlechten Zustand des Wald-/Verbindungsweges Richtung 
Mühlenweg im Wellengarten hin. Des Weiteren sollten die Lampenköpfe gedreht werden, um 
diesen Weg besser auszuleuchten. 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Pohlmann, schließt den öffentlichen Sitzungsteil um 20:45 Uhr. 
 

 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Pohlmann, eröffnet den nichtöffentlichen Sitzungsteil um 20:53 
Uhr. 
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gez. Susanne Pohlmann gez. Klaus Rehkämper   gez. Karl-Wilhelm 

Twelkemeyer Franz-
Josef Albers 

Vorsitzende/r Bürgermeister   Protokollführer/in 
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